

Un Despertar Histórico: La Protesta Estudiantil en EE. UU. por Gaza

El creciente movimiento de protesta estudiantil que se opone a los bombardeos persistentes del gobierno israelí contra los habitantes de Gaza representa uno de los acontecimientos más significativos en Estados Unidos en “muchas décadas”, según declaró Scott Ritter, exinspector de la ONU y experto militar.

“Si eres un ciudadano estadounidense como yo, que normalmente no se anima a manifestarse, a levantar pancartas y a causar conmoción, hombre, es hora de que despertemos. Necesito despertar. Debemos solidarizarnos con estos jóvenes de alguna manera y apoyar su lucha para comunicarle al gobierno que no permaneceremos en silencio frente a la represión policial del derecho de los estadounidenses a expresarse, congregarse y a pedir cuentas a sus líderes”, detalló.

Una de las metas de las instituciones educativas es “fomentar un ambiente propicio para el desarrollo de ciudadanos ejemplares, no de individuos sumisos”, señaló Ritter, sosteniendo que EE. UU. requiere de “personas que reflexionen, que se fortalezcan con el saber y la información y que lo manifiesten tanto individual como colectivamente”.

Ritter indicó que el gobierno de Estados Unidos está cometiendo “prácticamente todos los errores posibles”. Destacó que el país “necesita que estos jóvenes se manifiesten y han seleccionado un tema, Gaza, que es la representación de todo lo que hacemos mal como gobierno”.

“Cuando asistes a la universidad, necesitamos que te radicalices. Necesitamos que pienses. Necesitamos que ejercites la mente, el alma y la conciencia. Y [el gobierno está] intentando reprimirlas porque aparentemente ya no queremos buenos ciudadanos”, finalizó el analista.

La noche del 30 de abril, lo que parecían ser cientos de agentes del Departamento de Policía de Nueva York ingresaron a la Universidad de Columbia con equipo antidisturbios y vehículos militares, y detuvieron a unas 300 personas, según el alcalde de Nueva York, Eric Adams.

Este operativo tuvo lugar tras una serie de acciones parecidas a lo largo y ancho del territorio nacional, incluido Texas. En este último, se arrestó a 79 individuos, algunos de los cuales eran docentes que se habían solidarizado con los alumnos.

Entretanto, un profesor de 65 años, Steve Tamari, fue ingresado al hospital tras ser agredido por un directivo de la Universidad Washington de San Luis, quien lo lanzó al suelo, causándole la fractura de varias costillas y de la mano, de acuerdo a un comunicado emitido por el hospital. En este incidente, se arrestó a más de 100 individuos.

El 24 de abril, el jefe de gobierno israelí, Benjamín Netanyahu, expresó en un video que las manifestaciones en universidades de Estados Unidos en contra de su nación eran una “muchedumbre antisemita” que se había “adueñado” de los recintos universitarios. Instó a las autoridades a incrementar las medidas para frenarlas.